

Erklärung.

In einer Schrift „Urteile über Rudolf Kmunke, Quer durch Uganda“, gesammelt und eingeleitet von Rudolf Grauer (Wien 1914, Verlag B. Bartelt), wird S. 5 mit Bezug auf die in Nummer 1—3 des laufenden Jahrganges S. 126 ff. unserer „Mitteilungen“ veröffentlichte Besprechung des Buches von Kmunke durch O. Lenz die Behauptung aufgestellt: „Die Rezension macht ganz deutlich den Eindruck, als wäre sie von Kmunke bestellt und beeinflußt.“ Demgegenüber sehen sich die Unterzeichneten veranlaßt, zu erklären: Das Buch von Kmunke wurde wie andere Werke der Geographischen Gesellschaft zur Besprechung eingeschickt. Nachdem von den beiden zunächst in Frage kommenden Fachreferenten Konteradmiral R. v. Höhnel bereits eine Anzeige für „Petermanns Mitteilungen“ übernommen hatte, erklärte sich auf Ersuchen der Redaktion unser Mitglied Hofrat Professor Dr. O. Lenz zur Besprechung bereit. Der Verfasser des Buches, Herr Kmunke, hatte keinerlei Gelegenheit, darauf irgendwie Einfluß zu nehmen.

Überdies steht die Persönlichkeit des Referenten wissenschaftlich in einer Weise da, daß sie jeden Gedanken einer Beeinflussung zugunsten eines anderen ausschließt.

Es werden daher die Verdächtigungen des Herrn Grauer mit aller Entschiedenheit zurückgewiesen.

Für die Redaktion:

Hermann Leiter.

Für den Ausschuß:

E. Oberhummer.

ZOBODAT - www.zobodat.at

Zoologisch-Botanische Datenbank/Zoological-Botanical Database

Digitale Literatur/Digital Literature

Zeitschrift/Journal: [Mitteilungen der Österreichischen Geographischen Gesellschaft](#)

Jahr/Year: 1913

Band/Volume: [57](#)

Autor(en)/Author(s):

Artikel/Article: [Erklärung. 290](#)